

Ablativus comparationis*(Ablativ des Vergleiches)*

Iulia doctior est
Marco (= quam Marcus).

Julia ist gelehrter
als Markus.

Bei einem Vergleich kann an Stelle von „quam (+ Nominativ/Akkusativ) ein bloßer Ablativ stehen.

Dieser Ablativ heißt Ablativus comparationis (Ablativ des Vergleiches). Er füllt die Satzstelle „adverbiale Bestimmung“.

Ablativus mensurae*(Ablativ des Maßes)*

Iulia multo doctior est
quam Marcus.

Julia ist um vieles
= viel gelehrter als
Markus.

paucis diebus post

wenige Tage später

Die Ablative „multo“ und „paucis diebus“ antworten auf die Frage „(um) wie viel?“; dieser Ablativ steht bei Komparativen und komparativischen Begriffen (z.B. auch bei malle – lieber wollen) und gibt an, wie groß der Unterschied zwischen zwei verglichenen Größen ist.

Er heißt **Ablativus mensurae (Ablativ des Maßes)**